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27.10.22 

   

 
 
Niederschrift  
 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Schule und Bildung 
(SI/1316/22) am 19.10.2022 
 
 

Anwesend sind: 
 
  
von der SPD 
 
Frau Ayse Akarsu, Herr Heiner Fragemann, Frau Susanne Giskes, Frau Daniela Goldbecker, Herr 
Jonas Klein,  
  
von der CDU 
 
Frau Barbara Becker, Frau Ingelore Ockel, Herr Christian Schmidt, Frau Janine Weegmann,  
  
von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Frau Anne Dierenfeldt, Frau Claudia Schmidt, Herr Dr. Frank ter Veld,  
  
von der FDP 
 
Frau Karin van der Most,  
  
von DIE LINKE 
 
Herr Till Sörensen-Siebel,  
  
von der AfD 
 
Frau Gisela Neuland-Kreuz,  
  
von den Freien Wählern 
 
Herr Niels Dahlmann,   
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sachkundige Einwohner/innen 
 
Frau Anke Augustin, Herr Claus Baermann, Herr Rüdiger Bein, Herr Sebastian Dahlmann, Frau 
Gunda Kempken, Herr Thorsten Klein, Frau Marianne Kuhlmann, Frau Susanne Meine-Falk, Herr 
Jürgen Möller, Herr Richard Voß,  
  
Beirat der Menschen mit Behinderung 
 
Herr Günter Andreß,  
 
als Vertreter der Jugendräte 
 
Frau Fridaousse Koulkpa. 
  
von der Verwaltung 
 
Herr Bresser, Frau Fahrenkrog, Herr Goosmann, Herr Heinecke, Frau Heinemann, Herr Dr. Stefan 
Kühn, Frau Mäde, Frau Montag, Herr Neuwald, Frau Schmidt, Herr Schulz 
  
Von der Schulaufsicht 
 
Frau Willert. 
 
 
 

Nicht anwesend sind: 
 
  
von der SPD 
 
Frau Dilek Engin, 
  
von Die PARTEI 
 
Herr Kai Entian. 
  
 
 
Schriftführerin:  
 
Claudia Sommer 
 
 
Beginn: 16:05 Uhr 
Ende:    17:50 Uhr 
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I. Öffentlicher Teil 

1 Mitteilungen der Verwaltung/Beantwortung von Anfragen 
 

  
 Herr Dr. Kühn teilt folgendes mit: 

 
1. Das Land hat ein Förderprogramm zur Beschaffung von CO2-Geräten 

aufgelegt. Daraus erhält Wuppertal 1.000.000 €, mit denen 6000 Geräte 
beschafft werden können. 65 % werden für Schulen bereitgestellt, 35 % 
für Kita und Tagespflege. 
 

2. Im Zuge der Beschulung der ukrainischen Kinder ist es gelungen neuen 
Schulraum an der Grundschule Peterstraße, am bisherigen Gebäude der 
Abendrealschule am Ölberg und am Schulgebäude am Elfenhang zu 
identifizieren. Des Weiteren können 12 Container an verschiedenen 
Grundschulen aufgestellt werden.“ 
 
 

Herr Dr. Kühn beantwortet Nachfragen von Frau Giskes und Frau Dierenfeldt.  
  

  

2 Gebäudemanagement Schulen - Berichterstattung Herr Bresser und Frau 
Heinemann 
 

  
 Frau Heinemann berichtet zum Sachstand der größeren Baumaßnahmen an 

Grund- und Förderschulen. Sie beantwortet eine Nachfrage von Herrn Schmidt.  
 
Auf Nachfrage von Frau Akarsu sichert Frau Montag zu, die Berichterstattung im 
Vorfeld schriftlich zur Verfügung zu stellen. 
 
Anschließend berichtet Herr Bresser zum Sachstand der größeren 
Baumaßnahmen an den weiterführenden Schulen. Er beantwortet Nachfragen 
von Frau van der Most und Herrn Sörensen.  
 

  

  

3 Restrukturierung des GMW- Zwischenbericht über das 
Investitionsvorhabenprogramm des GMW 
Vorlage: VO/1212/22 

  
 Da die Drucksache aufgrund der noch nicht abgeschlossenen internen 

Abstimmung noch nicht einsehbar ist, berichtet Herr Dr. Kühn mündlich zu 
diesem Thema. Der Bericht wird voraussichtlich am 20.10.22 zur Verfügung 
stehen.  
 
Es erfolgen Wortmeldungen von Herrn Schmidt, Herrn Baermann und Frau 
Becker. 
Eine Nachfrage von Herrn Möller beantwortet Herr Dr. Kühn.  
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4 Neubau der Offenen Ganztagsgrundschule Gewerbeschulstr. 109 
Vorlage: VO/1004/22 
 

  
 Eine Nachfrage von Frau Giskes wird von Frau Heinemann und Frau Willert 

beantwortet. 
Zu einer weiteren Nachfrage von Herrn Voß nehmen Frau Heinemann und Herr 
Dr. Kühn Stellung. 
Es erfolgen zusätzlich Wortmeldungen von Herrn Schmidt und Herrn Baermann.  
 

 Beschluss des Ausschusses für Schule und Bildung vom 19.10.2022: 

 
Der Neubau der Offenen Ganztagsgemeinschaftsgrundschule Gewerbeschulstr. 
wird auf dem städtischen Grundstück errichtet.  
 
Im Zuge dieser Maßnahme wird auch das Außengelände neugestaltet. Die 
Gesamtkosten betragen ca. 15,42 Millionen Euro (inklusive 690.000 € für 
Schadstoffsanierung sowie Abriss der bestehenden Gebäude und 1.075.000 € für 
die schulische Ausstattung inkl. IT-Ausstattung)  
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit.  
 

5 Antrag auf Einrichtung eines Bildungsgangs gem. § 81 Abs. 2 Schulgesetz 
für das Land Nordrhein-Westfalen (SchulG NRW) 
Vorlage: VO/1108/22 

  
 Es erfolgen keine Wortmeldungen.  

 

 Beschluss des Ausschusses für Schule und Bildung vom 19.10.2022: 

 
Am Berufskolleg Werther Brücke (Schul-Nr. 190 433), Bachstr. 17, 42275 
Wuppertal, wird ab dem Schuljahr 2023/2024 der Bildungsgang „Dreijährige 
Berufsfachschule mit Berufsabschluss nach Landesrecht im Fachbereich 
Technik/Naturwissenschaften (Staatlich geprüfte(r) energietechnische(r) 
Assistent(in) mit dem Schwerpunkt erneuerbare Energien und 
Energiemanagement) und Fachhochschulreife“ nach APO-BK Anlage C 1 i.V.m. 
C 4, 1-zügig in Vollzeit eingerichtet.  
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit.  
 

6 Prüfauftrag aufgrund VO/0804/21/2 Neuf. - öffentlich- 
 
Auswertung der Umfrage zur Schulreinigung 2022 
Vorlage: VO/0987/22 

  
 Herr Heinecke und Herr Gossmann beantworten Nachfragen vom Herrn 

Sörensen, Frau Giskes und Herrn Dahlmann. 
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Nach lebhafter Diskussion schlägt Frau van der Most vor, das Thema in den 
Arbeitskreis Schulreinigung einzubringen.  

  

  

7 Abdeckung des sonderpädagogischen Unterstützungsbedarfs 
Vorlage: VO/1106/22 

  
 Herr Sörensen erklärt, dass es sich bei der Drucksache nicht um einen Antrag 

handelt, sondern eine Anfrage beabsichtigt war. Frau Willert bittet darum, eine 
neue Anfrage zu stellen mit einer konkreten Fragestellung, damit diese dann 
schriftlich beantwortet werden kann. 
Herr Sörensen erklärt, dass er dies veranlassen wird.  

  

  

8 Wünsche und Anfragen 
  
 Auf Nachfrage von Herr Baermann wird zu Protokoll erklärt, dass der Stadtbetrieb 

Schulen die Wiederinbetriebnahme der Handluftgebläse in den Schulen zeitnah 
prüfen wird und die entsprechenden Schulen danach informieren wird.  

  

  

 
 
 
Karin van der Most Claudia Sommer 
Vorsitzende Schriftführerin 
 


